

SARRAT DU ROUYRE N°16

Le gouffre se situe dans la forêt privée de Sainte-Colombe sur la commune de Rivel (AUDE). Il convient de demander l'autorisation d'accès à Monsieur BOULBES, le garde forestier.

ACCES :

X = 572,66

Y = 3065,10

Z = 940 m

Depuis Bélesta prendre la D 16 en direction de la forêt jusqu'au col de la Jasse. Un peu avant d'arriver au col, 300 m après la sortie de la forêt, prendre à gauche la route forestière goudronnée de Coumefroide-Picaussel. La suivre sur un peu plus d'un kilomètre. Prendre à gauche la route qui mène au bout de 50 m à la barrière. Passer la barrière, continuer tout droit et prendre la deuxième route à gauche. A 400 m du carrefour prendre (à pied) la tire forestière qui part sur la gauche (ouest) et la suivre sur une centaine de mètres. Le gouffre s'ouvre sur le flanc ouest de la grande doline située sur la droite du chemin, au pied d'un gros sapin.

HISTORIQUE :

L'entrée a été découverte le 11 novembre 1990 par Jano Bayot lors d'une prospection aux Roussillous. Une dizaine d'heures de désobstruction écologique (marteau et burin) ont été nécessaires pour agrandir d'entrée. Le 17 novembre, Nicole Ravaiau jette une reconnaissance dans la cavité jusqu'à moins vingt mètres environ et s'arrête dans un grand puits. Les explorations sont reprises le 1er décembre par Nicole et Jano avec arrêt à - 60 m au sommet d'un puits de plus de vingt mètres, faute de matériel. La neige va interrompre les explorations. Le 2 janvier 1991 la neige a beaucoup fondu et l'on peut accéder au trou en voiture. Mais l'exploration ne progresse pas car les parois du puits sont "pourries", impossible de trouver un équipement correct. Toute la paroi tombe en morceau dès qu'on la touche. Le puits ne sera descendu par Nicole que le 16 mars au rythme des cailloux qui tombent tout seul.

Le 20 juillet, Serge, Nicole et Pascal reprennent l'exploration de la cavité : puits parallèle et escalade. La topographie sera levée le 23 juillet par Nicole et Richard et la cavité définitivement déséquipée.

DESCRIPTION :

L'entrée au ras du sol, de petites dimensions (0,80 m X 0,80 m) donne sur un puits de 8 mètres aux parois terreuses. A la base de ce premier puits un petit pallier domine un puits de 48 mètres fractionné en trois endroits. Au bout d'une dizaine de mètres ce puits s'élargit. Un léger pendule permet d'atteindre des puits parallèles très glaiseux au départ et rapidement impénétrables. Le fond du P 48 est occupé par une grande quantité de cailloux provenant en partie de la désobstruction de l'entrée.